



DESCRIPTION

PROJET SANTE SCOLAIRE

Fianarantsoa - Madagascar

1°Contexte et Justification du Projet

1.1 Origine et historique du projet.

1.1.1 Madagascar fait partie des pays les plus pauvres du monde et sa situation ne s'améliore continue de se dégrader.

A la fin de l'année 2017, la peste a frappé très durement. Bien qu'elle soit endémique dans ce pays, cela est toujours resté des cas isolés, souvent à la campagne et le personnel de la santé arrive à la combattre assez vite avant qu'elle ne se propage. Mais cette fois-ci, les grandes villes ont été touchées et la peste a pris un caractère épidémique. Heureusement que l'OMS, présente sur place, partout, contrôlant température, imposant les lavages rigoureux des mains, isolant les malades et prenant en charge l'enterrement des victimes...a permis de limiter les dégâts..

Il y a eu qu'une centaine de morts recensés mais déjà une centaine de trop !!

La peste est une maladie des pauvres provoquée par le manque d'hygiène et tue au bout de quelques jours. Elle est véhiculée par les puces des rats et peut se propager très très vite.

Le dernier cas de peste en France et qui a tué une centaine de personnes remonte en 1920.

Le peuple malgache a Cent ans de retard

Le peuple malgache a besoin d'être épaulé pour éviter que cette traversée du désert dans lequel il patauge ne s'éternise et pour qu'enfin, il voit le bout du tunnel.

La majorité des malgaches n'a plus le moyen de se soigner car même dans les hôpitaux publiques, les malades doivent fournir médicaments et tout ce dont on a besoin pour leur entretien..

C'est la raison pour laquelle ils évitent d'y aller et attendent que leur problème de santé ne soit important pour s'alarmer.

1.1.2 *L'association Mada-Tsimanirirano œuvre à Madagascar en aidant les habitants d'Ambalatsimanirirano à s'épanouir et surtout parraine les enfants en finançant leur scolarité. Sa fondatrice, malgache d'origine et qui met tout en œuvre depuis 2005 pour aider son village,*

En entendant aux informations le cas de peste qui frappait son pays, y est partie d'urgence en apportant masques, gels alcoolisés, médicaments..

*C'est en voyant le personnel de L'OMS partout, prenant la température , imposant les lavages rigoureux des mains, s'occupant des malades et des morts que la fondatrice s'est dit qu'il y a des actions à mener et qu'on ne peut plus se cantonner à s'occupant que du village d'Ambalatsimanirirano mais qu'il faut impérativement **étendre les actions**.*

*On sait pertinemment que certaines maladies peuvent être évitées ou atténuées en accentuant les efforts sur « **La sensibilisation et Préventions** »*

1.1.3. En multipliant les contacts et rencontres, elle a appris que la visite médicale systématique au début de chaque année scolaire dont sa génération avait bénéficié n'existe plus, faute de moyen sauf pour les élèves qui passent un examen BEPC et Baccaauréat.

*1.1.4 Et voici comment ce **Projet a germé** : Prendre en charge la visite médicale annuelle des élèves car*

- Cela permettra de prendre en charge leur santé dès plus jeune âge.*
- Pour la sensibilisation et prévention, les jeunes sont plus réceptifs et ils pourraient devenir un moteur pour changer certaines habitudes familiales. Nous restons persuadés que les jeunes sont le meilleurs*

Ambassadeurs pour véhiculer des nouvelles connaissances.

- *En s'associant avec le Ministère de l'Education Nationale,. cela facilitera l'organisation et suivi car les structures sont déjà existants.*

Plus que jamais, notre association a besoin de votre Organisme pour mener à bien ce Projet-Santé :

- *Visite médicale systématique de tous les élèves*
- *Sensibilisation et prévention pour éradiquer ou combattre certaines maladies...*

2° Objectifs et résultats attendus du Projet

2.1 Les objectifs généraux que le projet poursuit sont :

- La santé et le Bien-être. Cela va permettre à tous de vivre en meilleure santé et de promouvoir le bien-être autour de soi. Cet objectif premier va obligatoirement tendre vers d'autres objectifs généraux qui sont

A) Education de qualité car un enfant en bonne santé sera forcément plus attentif, plus assidu car moins souvent malade et réussira mieux.

B) A moyen ou long terme, la bonne santé d'un peuple aura une répercussion sur l'économie d'un pays.

C) La réduction des inégalités aussi bien sur le plan locale que nationale et même internationale bougera.

2.2 Les objectifs spécifiques que poursuit le projet

A) Les élèves seront vus et examinés par le médecin.

B) Ils seront répertoriés avec leur fiche de santé et pourront être suivis médicalement parlant.

C) Ils seront dorénavant où venir s'ils sont malades.

D) Ils sortiront grandis des séances de sensibilisation et préventions sur des thèmes de santé et pourront faire bénéficier leurs proches.